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Ошибки и объективность

  Святой дух присутствует на тех, кто в ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ думает о том, как 
любить Бога и людей и выполнять задание Иисуса проповедовать благую весть о 
Царстве Бога и Иисусе Христе по всей земле. Он был на первых христианах, на 
искренних людях которые жили после и смиренно исследовали Библию и несли ее 
в массы, на ранних Исследователях Библии, на современных Свидетелях Иеговы, 
которые верят Библии и проповедуют ее весть по всему миру одной большой 
семьей.

  Несмотря на имевшиеся давние ошибки в понимании Рассела и Рутерфорда, они 
не скатываются до того, чтобы свое свободное время тратить на изучение и 
смакование некоторых ошибок в понимании столетней давности и делать из этого 
целую науку. Почему? Просто потому что они  выше этого, они понимают, что на 
самом деле главное в служении Богу, у них есть более важные и созидающие 
дела: исполнять задание Иисуса, и с ним они прекрасно справляются и 
справлялись 100 лет назад. А интересоваться ошибками в понимании 
Исследователей Библии и критиковать их могут те, кто перестал искать истину и 
соответствовать требованиям для истинных христиан. Но признать это отступники 
не способны, в результате чего они ищут отдушину, утешая себя тем, что у 
Свидетелей Иеговы были ошибки, после чего скатываются до такой низости, что 
из примерных христиан, которые НА ДЕЛАХ должны следовать за Иисусом, 
превращаются в банальных форумных критиков. Они ничего лучшего не создают, 
а только ругают ту организацию, которую когда-то любили, в которой вместе с 
другими христианами служили Иегове, в которой познали основные библейские 
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учения и научились богоугодным качествам. Но об этом они не думают. А зачем? 
Они сами незаметно для себя деградируют, переходя уже на оскорбления и 
агрессию. 

  Например, один из них прямо признался, что ненавидит Свидетелей, хотя Библия 
показывает, как нужно относиться даже к врагам, но таким уже все равно. После 
исключения из христианского собрания они подвергаются сильному изменению, 
точнее сказать, даже БЫСТРОМУ ИЗМЕНЕНИЮ, т.к. все хорошее и чистое быстро 
забывается. Они забыли что главное в служении Богу, как будто разом потеряли 
христианские ориентиры для себя. А ведь раньше они понимали, что истинные 
христиане должны выполнять задание Иисуса проповедовать разным людям, 
укреплять и помогать своим соверующим, как бы тяжело это не было, быть 
честными и порядочными везде, где бы они не находились. Однако после 
исключения зачем все это? А стать худше ведь так легко! Зачем развивать в себе 
любовь на деле к своим соверующим, когда их по сути-то и нет, так как для них 
нет организации? Зачем организованно проповедовать о Боге, если теперь они 
сами по себе? Ведь можно просто лить грязь, сидя в кресле за монитром. И ВСЕ! 
Легкий путь, не так ли? 

  Да, легкий, но только теперь они вообще нигде, они вне собрания, вне 
организации (вообще любой), сами по себе, и это несмотря на то, что по Библии у 
Бога всегда была, есть и будет единая организация его служителей. Но их это не 
волнует, т.к. теперь они не считают этот библейский принцип важным. Главное 
для них, это критика. Как точно в Библии было про таких написано "и среди вас 
самих появятся люди, которые будут говорить превратное, чтобы увлечь учеников 
за собой". Жаль, что некоторые люди попадаются на их критику, т.к. критика 
прельщает больше, чем хорошие и добрые слова. Даже сами их форумы больше 
похожи на арену, где люди друг друга грызут и критикуют, ведь это интереснее, 
желаннее, не так ли? 

  

  Они говорят, что якобы хотят "разобраться в истине". Но что на самом деле стоит 
за такими фразами? Разве желание лучше понять волю Бога, чтобы начать ее 
исполнять, служить ему лучшим образом? Или же все-таки им больше нравиться 
мусолить тему, что в понимании у Исследователей Библии были ошибки? Не 
кажется ли вам немного странным такое занятие? Хотя, наверное, для них это 
стало уже в порядке вещей и, видимо, даже очень важным, раз некоторые столько 
времени, усилий и даже денег тратят на поиск ошибок в понимании некоторых 
учений Исследователей Библии. Возможно, такое стремление можно было 
объяснить всего лишь свойственным любому человеку любопытством. Но с другой 
стороны, неужели только из-за простого любопытства они начали скрупулезно 
заниматься поиском ошибок столетней давности одной из сотен, если не тысяч 
среди стольких христианских религий? Скорее всего, это было не просто 



любопытство. Что-то их на это сильно натолкнуло. Тогда что? Ответ на этот вопрос 
они прекрасно знают сами, особенно если честно ответят себе на него, а именно 
что или Кто (!) ими на самом деле двигал во время поиска ошибок в понимании у 
Исследователей Библии. Я специально говорю не про исследование деятельности 
Свидетелей Иеговы, а про поиск исключительно ошибок. Я так делаю, потому что 
в большинстве слов противников о деятельности Свидетелей Иеговы присутствует 
критика, чем подчеркивание их добрых дел, правильного и исправленного 
понимания прежних ошибок. Обычно такие действия присущи людям с духом 
отступничества и критицизма. И если такие нотки свойственны вам, значит, вы их 
уже успели от кого-то перенять. 

  Возможно, вы не раз читали материалы отступников о таких ошибках. Возможно 
даже с их материалами вы знакомились больше, чем с литературой самих 
Свидетелей, и исследовали их с куда большим желанием, чем публикации 
Свидетелей. Как бы то ни было, можно сказать, что тот критический настрой и дух 
недовольства и ненависти к Свидетелям все равно влияет на вас. На ваше 
отношение к Свидетелям Иеговы слова отступников повлияли, только можно ли 
назвать сформировавшееся у вас отношение к Свидетелям Иеговы действительно 
объективным, когда на него влияли в основном отступники, испытывающие 
личную неприязнь к Свидетелям и сильное чувство недоверия? Наивный вопрос: 
какое после этого у вас будет мнение о Свидетелях? 

  Однако мне, как Свидетелю Иеговы, такое мнение не кажется объективным, т.к. 
сформировано оно на сомнительных, иногда обманчивых и не всегда твердых 
основаниях. Лично у меня, когда я изучал Библию, мнение о Свидетелях Иеговы 
больше формировалось на основании их дел и жизни, и только потом я обращал 
внимание на то, что написано в их публикациях. Ведь, согласитесь, написать 
можно много чего хорошего и нет, а вот поступать по Библии, быть не от мира и 
стремиться к праведности намного сложнее, чем говорить об этом. Так вот, когда я 
все больше и больше исследовал Библию и наблюдал за жизнью Свидетелей, то 
видел и, честно признаться, удивлялся, насколько сильно они стараются ей 
соответствовать. Я нигде больше такого не видел, и по мере моего знакомства со 
Свидетелями Иеговы я все больше и больше видел их соответствие по качествам и 
учениям Слову Бога. Итак, мое мнение формировалось не только на основании 
изучения статей из литературы Свидетелей и констатаций ошибок, а на вникании 
(не просто деловых отношениях на работе или где-то еще) в их образ жизни, 
слова, дела, поступки и сопоставления всего этого с Библией. Именно это 
побудило меня сделать вывод, что у Свидетелей истина и с ними Бог. А что вас 
побудило делать выводы о Свидетелях Иеговы и повлияло на Вашу 
объективность?

  Давайте подключим логику и увидим какая получается картина. Конечно же, 
ошибки в понимании были, равно как и у ранних служителей Бога (но про них 



пока не будем говорить). Конечно же, ничего плохого в том, чтобы их знать нет. 
Вопрос в том, СКОЛЬКО ЗНАЧЕНИЯ нужно придавать этим ошибкам и как на них 
реагировать в общении с другими людьми. Представьте себе в целом честного и 
порядочного человека, который всегда старался им быть. Он прожил всю жизнь и 
в юности допускал ошибки (причем ненамеренные, в силу несовершенства), хотя 
все равно старался быть честным и порядочным, и это все видели другие люди. 
Прошло время и этот человек понял, что кое-что понимал неверно, признал это и 
исправил; поняли и увидели это и другие люди. В итоге у одних людей сложилось 
хорошее мнение об этом человеке, т.к. они видели его стремление быть хорошим 
и исправляться; также они видели его положительные стороны и достоинства, 
которых было очень много; также они увидели, что ошибки, совершенные им в 
юности, не были намеренными, поэтому на его хорошую репутацию это никак не 
повлияло. Они понимали, что ошибки допускали всегда все люди, но исправить их 
и признать смогли не все. 

  Однако, были и другие люди, мнение которых отличалось. Для них ошибки этого 
человека являлись полной его характеристикой и в основном только по ошибкам 
они давали оценку этому человеку, упуская из виду другие важные детали. 
Некоторые из них пошли еще дальше, они стали раздувать из этих ошибок то, 
чего на самом деле не было, и настолько ушли в поиск этих ошибок, что напрочь 
забыли о стараниях этого человека быть хорошим, а все ошибки, которые он 
совершал раньше, они принимали за намеренные, чтобы кому-либо навредить. Из-
за всего этого они стали косо на него смотреть и все, что он им говорил и 
объяснял, они принимали за неправду и корыстные мотивы. Хотя ошибки этого 
человека были незначительные, эти люди настолько были ими поглошены, что 
перестали видеть хорошее, а видели только ошибки, ошибки, ошибки... Когда им 
говорили о хороших сторонах этого человека, они, конечно, соглашались, что 
наверное где-то он и хороший, "где-то... наверное", но сердце их было против 
этого человека, т.к. их мышление изменилось уже на 180 градусов. 

  Что я хотел показать этим условным примером, я думаю, вы уже поняли. Те 
ошибки, которые так "ценят" и ищут отступники и критики Свидетелей, на самом 
деле являются той самой иголкой ошибок в стоге сена хороших дел. Но когда 
человек всецело занят поиском ошибок, он не видит этот хороший стог сена, он 
думает об иголке, она для него ВСЕ! Только она цель его поисков, и он думает, 
что только она показывает, какая на самом деле организация. Или не показывает? 
Наверно вы согласитесь, да и я согласен, что заниматься поиском недостатков 
легче и интересней, чем поиском достоинств. Однако есть опасность, что поиск 
недостатков может быть для вас важнее и весомее, чем поиск достоинств, и про 
достоинства вообще даже можно забыть (вспомните вышеописанный пример). 
Поэтому, чтобы видеть картину в целом, нужно себя менять и прилагать усилия. 

  Отступникам же усилия не нужны, т.к. для них критика это самая выгодная и 
удобная позиция; им не нужно меняться, работать над собой, их несовершенная 
плоть диктует кого-то уколоть, они укалывают, сами ничего не создав, критикуют 



организацию, которая очень много создает и тратит сил, чтобы люди знали Слово 
Бога и исправились. Да они не думают об этом, они сами по себе. Просто им 
терять уже нечего, они уже все потеряли и просто тешат себя оскорблениями 
других. С ними все ясно. Но вы пока еще можете найти истину, не зацикливаться 
на этой иголке ошибок, а размышлять о том хорошем, что делали и делают 
Свидетели Иеговы, о главном. 

  Привыкнув к сообществу отступников, вы обрекли себя на пичканье однотипно-
негативной информацией об организации Свидетелей Иеговы и о "верном рабе". И 
знаете, почему вы никогда не услышите от них истину по этим вопросам? Потому 
что вы находитесь в компании не тех людей, в чьих интересах рассказывать 
правду о рабе и его делах. А я, например, очень хорошо себе представляю цели 
братьев, от которых исходит руководство, хоть лично и не знаком с членами 
Руководящего совета, но имею достаточно оснований быть уверенным в их 
основанных на Библии намерениях. Помните с чего начинал Рассел? Помните 
какие были цели у первых Исследователей Библии и чем они занимались? Только 
и критиковали другие религии? Они в первую очередь ИЗУЧАЛИ Библию и 
ИСПОЛНЯЛИ задание Иисуса, а уж потом разоблачали (но тоже в меру) ложные 
учения. 

  Что в первую очередь делают отступники? Да кроме критики и ругани по сути 
ничего. Что доброго они взращивают в людях? Опять-таки ничего, о чем 
свидетельствует хотя бы сам стиль их разговора. Скольким людям после ухода из 
организации они донесли библейскую весть и помогли стать служетелями Бога? 
Или они другим заняты? Вот и видим исполнение слов из 1Коринфянам 15:33: "Не 
обманывайтесь: худые сообщества развращают добрые нравы". 

  Поймите, если бы те, кто критикуют Свидетелей Иеговы шли по более лучшему 
пути, чем Свидетели, то это БЫЛО БЫ ВИДНО по их делам и словам, и по тем 
людям, на кого они влияют. НО ЭТОГО НЕ ВИДНО, хоть как ни смотри! Столько 
агрессии от них льется и насмешек, просто ужас! Даже неверующие на такое не 
всегда идут, и это не единичные случаи. Ну не будут вести себя так истинные 
христиане, не будут. А верный раб, который по их словам такой "страшный и 
ужасный", почему-то через публикации, основанные на Библии, помогает людям 
становится честными, не грубыми, тактичными именно НА ДЕЛАХ, как раз и 
прививая те самые "добрые нравы", и это прекрасно видно. Помните пример про 
гнилое дерево и его плоды и хорошее дерево и его плоды из Матфея 7:16-20? Так 
вот, таких хороших плодов (людей) в качестве наглядного примера уже более 7 
миллионов. Только не всякий обращает внимание именно на эту сторону, ведь 
положительное привлекает меньше.

  Но разве сама по себе критика, это что-то неправильное? - спросите вы. Критика 
бывает разной, по-разному преподнесенная, с разной силой, окраской и усердием. 



Все эти критерии очень сильно могут влиять как на ваше мнение о Свидетелях, 
так и на мнение других людей о них, и особенно сильно они повлияют на тех, кто 
ЛИЧНО со Свидетелями НЕ ЗНАКОМ, а знаком лишь по "веским", на их взгляд, 
статьям в интернете, где малая доля правды смешана с горой грязи и лжи. А те, 
кто раньше был в организации много лет и знают ее намного лучше вас, без труда 
могут сыграть на вашей неосведомленности в некоторых серьезных, но 
неизвестных вам деталях и очень сильно повлиять на вас, особенно если это 
родственники или близкие друзья. 

  Понимаете, одно дело, когда вы ограничиваетесь лишь констатацией ошибки, а 
Свидетели честно и смиренно признают, что была ошибка в понимании, равно как 
и у всех несовершенных людей и древних служителей Бога. А другое дело, когда 
этой ошибке начинают приписывать дурные мотивы (например корысть, личные 
амбиции), изменяют ее внешний вид и характеризуют как намеренную или 
специальную ложь с целью наживы, а потом даже якобы с помощью Библии 
показывают какие это страшные и ужасные ошибки, придают своим словам 
"правильную" эмоциональную окраску словами типа: "тоталитарно-деструктивная 
секта" (а не законная религиозная организация), "вербуют" (а не выполняют 
задание Иисуса проповедовать о Царстве Бога по всей земле), "адепты" (а не 
возвещатели Царства), "диктаторский режим" (а не послушание руководству 
искренних Богу людей), "навязывание" (а не желание помочь людям по всему 
миру узнать о Боге), "лгут" (а не ошибаются из-за несовершенства) и тому 
подобное, потом облепляют эти ошибки со всех сторон негативными 
комментариями авторов и, вуаля, книга еще одного озлобившегося на Свидетелей 
отступника появляется в свет, причем те, кто ее читают и верят всему 
написанному, практически не задумываются над мотивами и целями, которые 
преследовал автор, добрые они или злые, и почему он ушел из организации. 
Обычно эти детали уходят на второй план, ведь для этого нужно время и силы, а 
тут просто книжку прочитал, вроде все логичично, значит так и есть. После чего 
опять, не все задумываются над своими личными мотивами и стремлениями, т.к. 
наше несовершенство иногда побуждает покритиковать, мы иногда поддаемся и 
критикуем, требует уколоть, особенно, если есть за что, и нам хочется это 
сделать. 

  Да, я еще раз повторю, это всем людям присуще (просто не все признаются в 
этом честно), но вопрос в другом, когда критика и изучение ошибок становится 
весомее, чем изучение достоинств, о чем это говорит? Что движет человеком, 
когда критика становится основой его исследований и изучения Библии? О чем 
говорит нежелание подробно интересоваться и узнавать о соответствии самих 
оступников библейским принципам? И напротив, о чем говорит большее желание 
доверять их словам, не зная лично их причин ухода из организации? Задавали вы 
себе когда-нибудь эти вопросы и отвечали честно на них? Так вот, задавать СЕБЕ 
эти вопросы нужно ДО того, как вы вдруг решили послушать слова отступников, а 



не после, когда на вас уже повлияет их дух, и вам уже понравилось указывать на 
ошибки, когда это уже вошло в привычку. Об объективности это точно не говорит, 
а, как минимум, о том, что вы идете по пути, который вам диктует несовершенная 
плоть, подпитываемая удобными для нее идеями и мыслями. Но голова-то у вас 
своя на плечах, а не их! Поэтому старайтесь взвешивать ВСЕ за и против, а не 
большую часть негатива, тогда и мнение ваше будет более соответствовать 
объективныму.

  Я вас ни в чем не обвиняю, просто хочу показать, что многое зависит от того, 
чем вы питаете свой ум. Продолжая питать его словами и насмешками 
отступников, вы рано или поздно тоже приобретете такой же настрой. Но если 
будете рассматривать и другие доводы, но не с позиции недоверия, а с 
нормальной человеческой позиции, то хотя бы отведете свой взгляд от этой 
иголки и увидите огромное множество положительных сторон Свидетелей Иеговы 
как истинных служителей Бога.

Максим.


